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Здравствуйте!
Вот и закончилось, согласно пословице, самое подходящее время для под

готовки саней -  лето. Обидно, конечно, кто спорит, но делу время, а потехе -  
всего три месяца в году. К тому же, мы не сомневаемся, что у вас они прошли 
продуктивно.

Теперь с холодной головой, горячим сердцем и чистыми руками можно при
ниматься за не менее увлекательное, чем каникулы и отпуска, занятие -  новый 
учебный семестр. А дела на этот раз предстоят серьезные, этой осенью нас 
ждет госаккредитация. Чтобы пройти ее, надо постараться и как следует по
работать не только преподавателям и сотрудникам, но и студентам.

Так что, вчерашние школьники, обживайте свою альма-матер и относитесь 
к ней с уважением, а она, в свою очередь, ответит вам тем же. «Деды», конечно, 
и так прекрасно все понимают, но и им не будет лишним напомнить об ответ
ственности.

А новостей все прибывает и прибывает. И мы, как и всегда, будем делиться 
ими с вами, пока они еще свежие и хрустящие.

Сегодня 
в нашем номере:

■  Итоги нового приема

■ Студенческая страда

■ Знаменке -  XXX!

■  Юбилей С.П.Распопина 
и другие события лета

■  Слет на Песчаном



ікЙЙЁі Abiturayŷ l̂ l̂iku
Абитуриенты и профориентация

Итоги вступительных испытаний и нового набора студентов подводит ответственный секретарь приемной 
комиссии УГТУ-УП И  Лилия Германовна ПАСТУХОВА.

В 2007 году в университет с учетом фи
лиалов, в т.ч. в Н.Тагиле принято следующее 
количество заявлений:

-  на очную форму-14,6 тыс. (в 2006 г. -  
15 тыс.) от более 8,6 тыс. абитуриентов 
(в 2006 г. -  около 8 тыс. абитуриентов);

-  на очно-заочную -  803 заявления 
(в 2006 г. -  923 заявления);

-  на заочную -  1 168 заявлений
(в 2006 г.-1486).

Средний конкурс в университет составил:
-  на очную форму -  5,76 заявления на 

место (в 2006 г. -  5,84 заявления на место), 
в Екатеринбурге -  6,3 заявления на место (в 
2006 г.-6,17);

-  на очно-заочную форму (в филиалах 
без учета НТИ) -  2,1 заявления на место (в 
2006 г. -  1,95), с учетом НТИ -  1,6 заявления 
на место (в 2006 г. -1,84);

-  на заочную -  2,3 заявления на место (в 
2006 г. -  2,8).

На очную форму в университет зачислено 
806 медалистов и отличников колледжей из 
1 223 участвовавших в конкурсе в наш уни
верситет.

С июня абитуриентам была предоставлена 
возможность предварительной регистрации в 
режиме оп-Ііпе на сайте www.ustu.ru. Для за
регистрированных абитуриентов процесс при
ема документов проходил гораздо быстрее, 
т. к. все личные данные были уже заранее вне
сены самими абитуриентами. При этом полно
та этих данных и их корректность была гораздо 
выше. Вступительные испытания проводились 
с 25 июня по 23 июля по индивидуальному 
расписанию экзаменов, которое формирова
лось автоматически, с помощью специального 
программного обеспечения.

Уже третий год вступительные экзамены в 
нашем университете проводятся в компьютер
ной форме. Опыт показал, что это не только 
сокращает время между окончанием экзамена 
и получением оценки, повышает ее объектив
ность и корректность, исключая человеческий 
фактор, но и существенно снижает психологи
ческую нагрузку на абитуриента.

Развитию системы вступительных испыта
ний в нашем университете уделяется большое 
внимание. Эта система основана на принципах 
многовариантности форм: может быть засчи
тан не только результат экзамена УГТУ-УПИ, 
но и результат ЕГЭ или ЦАТ, результаты побе
дителей региональной вузовской олимпиады 
школьников и т. д.

В 2007 году школы Свердловской облас
ти участвовали в эксперименте по введению 
единого государственного экзамена (ЕГЭ) по 
общеобразовательному предмету -  истории.

При поступлении на специальности, где 
требуется результат экзамена по истории,

абитуриенты обязаны были предъявить сви
детельство ЕГЭ по истории, а в случае его 
отсутствия сдавали вступительный экзамен в 
форме ЕГЭ на площадке вуза, в т. н. «второй 
волне».

Позднее появление результатов ЕГЭ -  
26 июля 2007 г. -  привело к сдвигу сроков за
числения в ИФКССиТ, на ФЭУ и ФГО на начало 
августа. Многие абитуриенты к этому времени 
ушли в другие вузы, где зачисление прошло 
раньше.

Особенности приема 2007 г.
Особенностью этого года являются низкие 

проходные баллы на факультетах при очень 
высоких проходных баллах на отдельные спе
циальности.

Проходные баллы по факультетам
(в скобках - в 2006 г.)

Металлургический 11 (13)
Химико-технологический 9(14)

Электротехнический 13(13)

Механико-машиностроительный 12(13)

Строительный 14(17)

Экономики и управления 17(18)

Физико-технический 11 (17)
РІ/І-РтФ 15(17)

Строительного материаловедения 6(14)

Теплоэнергетический 12(17)

Гуманитарного образования 16(17)

ИФКССиТ 17(16)

Военного обучения 5(3)

Военной безопасности 9(11)

ИОИТ 14(15)

ФИМТЭМ 20(19)

Причины снижения 
проходных баллов

1. Снижение общего уровня подготовки 
абитуриентов не выявлено.

Средние баллы по сравнению с прошлым 
годом практически не изменились, а в некото
рых случаях даже повысились:

-  по математике -  с 4,0 до 3,9;
-п о  физике-с 3,6 до 3,8;
-  по русскому языку -  с 1,43 до 1,45;
-  по химии -  с 4,58 до 4,64;
-  по английскому языку -  с 3,82 до 4,18.
2. Подтверждение результатов ЦАТ ре

зультатами вступительных экзаменов в ком
пьютерной форме при поступлении на бюджет 
привело к тому, что количество зачтенных

результатов ЦАТ резко сократилось по срав
нению с прошлыми годами приема:

Год Зачтено ЦАТ на бюджет

2005 915

2006 1 152

2007 659
В прошлые годы существовала лишь про

цедура подтверждения высших баллов ЦАТ. 
Причем эта процедура была весьма проста и 
имела форму письменного блиц-теста. Тем не 
менее, в 2006 году высшие баллы, получен
ные по ЦАТ, подтвердили всего 121 человек. 
В 2007 эта цифра и того меньше -1 9  человек.

Считаем, что ЦАТ как форма вступитель
ных испытаний себя дискредитировала.

3. В этом году впервые производился на
бор на направления подготовки бакалавров и 
магистров на ФтФ, ХтФ, МтФ. Именно на этих 
факультетах наблюдалось значительное сни
жение проходных баллов. Однако в РИ-РтФ, 
где в течение всей приемной кампании велась 
разъяснительная работа с абитуриентами и их 
родителями, проходной балл понизился не су
щественно.

4. Повысилось число абитуриентов, сори
ентированных на конкретную специальность 
(группу специальностей), не желающих за
числяться на другие. Причем абитуриенты за
частую ориентируются на «модные названия». 
Как правило, это специальности экономиче
ского и гуманитарного профиля.

Такой «неуспех» некоторых технических 
специальностей можно отнести на счет слабой 
профориентационной работы.

Выявлен опок абитуриентов в столичные 
вузы России (Москва, С.-Петербург).

Предложения по подготовке 
к приему 2008 г.

Каждый вуз желал бы принять в число сту
дентов самых лучших, то есть хорошо подго
товленных, способных к успешному освоению 
образовательных программ абитуриентов. 
Кроме того, вузы ищут «своего» абитуриента, 
то есть профессионально сориентированного, 
которому будет интересно учиться и творче
ски себя проявлять.

Для достижения этих целей следует пере
смотреть формат профориентационной ра
боты, шире рекламировать технологические 
и технические специальности, используя 
PR-технологии, развивать олимпиадное дви
жение, направленное на поиск талантливой, 
профессионально сориентированной молоде
жи, возможно, при поддержке базовых пред
приятий региона.

http://www.ustu.ru


оІХОЗ
Привет ректору

В «КОЛХОЗ» стоит съездить хотя бы и ради удовольствия про
катиться по белореченским полям, особенно если за рулем гуру 

колхозной жизни Алексей Титов. Мощный «УАЗ» с надписью «Сту
денческий уборочный отряд» на борту развивает хорошую скорость. 
И вокруг -  красота! Слева колосится пшеница, справа зеленеет ка
пуста, впереди маячат «цветы жизни» на картофельной Поляне. Это 
первокурсники химфака.

Они заканчивают свою страду. Еще немного -  и мастер даст отбой. 
Все. Завтра -  домой. Но по виду ребят не скажешь, что они работают из 
последних сил. Загорелые, веселые, охотно отвечают на вопросы, со
мнений не возникает: «колхозом» они довольны. Жалоб нет. Кормили 
хорошо, и погода стояла замечательная, жизнь в отряде оставила массу 
ярких впечатлений. О праздниках, соревнованиях, новых друзьях и пер
вых наставниках до утра можно рассказывать. Но мы едем на другое 
поле, туда, где заканчивают работу студенты ИВТОБ.

Эти отвечают по-военному: «Так точно! Никак нет!» Почему-то 
хитро улыбаются? Да потому, что не все курсанты. Половина поступили 
на ФИМТЭМ и переняли военный стиль, прикалываются. Оказывается, 
на этом поле есть еще и новобранцы-радисты, пока не все освоились, 
но и тут никто не жалуется. Единственная просьба: «Разрешите про
щальную дискотеку!» Командир В.А.Воробьев против, говорит, мест
ным жителям музыка не нравится. Но начальник штаба, декан мехфа- 
ка Ю.И.Тулаев, -  на стороне ребят. «Они молодцы и заслужили этот 
праздник». Юрий Иванович -  важный гость, приехал из города, чтобы 
пообщаться с ребятами, заодно проверить, все ли готово к приезду 
первокурсников МмФ. Достаточно его звонка местному участковому, 
и вопрос решен, дискотека будет. Еще одна новость: всеми любимый 
М.А.Безматерных (в миру зам. декана ХтФ) уехал в банк за деньгами, 
это значит, что студенты получат первую часть своей зарплаты.

В предпоследний день лета можно подвести и первые итоги сту
денческой страды. На счету СУО около 400 гектаров прополотых полей. 
Угодья в отличном состоянии, завтра в «Белореченском» открывается 
международная конференция овощеводов, которые, конечно, по до
стоинству оценят заслуги АПК и его многолетнего партнера -  наш сту
денческий отряд. Бойцы СУО уже собрали урожай на 50 га картофеля 
и 10 га лука. Кроме того, постоянно идет работа по ремонту овощных 
контейнеров, изготовлению вентиляционных коробов для хранилищ. 
Студенты ремонтируют технику, один даже на тракторе работает, с этим 
парнем мы обязательно познакомимся в следующий раз. А пока...

-  Что передать ректору? -  спрашивает у ребят Юрий Иванович. Не 
сговариваясь, дружным хором они отвечают:

^Привет!



ТТІ семестр
Какой получится целина-2007?

Целина-2007 подходит к концу. Скоро на паркете ГУКа снова появятся ребята 
в зеленых «целинках» с гитарами, и тогда мы узнаем, кто из бойцов поработал лучше 
всего. А пока мы  опросили командиров отрядов и пообщались с начальником Штаба 
студенческих отрядов УГТУ-УПИ Ильей Рыжковым.

-  Илья, чем отличается целина-2007 от 
прошлых лет?

-  В этом году в Штабе студенческих от
рядов УГТУ-УПИ проводят более обширный 
мониторинг. Представители штаба решили 
посетить практически все строительные от
ряды, чтобы выяснить, каковы были усло
вия труда, условия заключения договора, 
расценки и т.д.

-  Сколько отрядов выехало на целину?
-  На целину в этом году выехало 38 сту

денческих отрядов, лишь один отряд ССО 
«Мечта» не успел оформить всю докумен
тацию.

Многие мужские отряды, как обычно, 
уехали на Север. ССО «Арго» -  в Югорск, 
ССО «Импульс» -  в Надым, ССО «Каравел
ла» -  в Туринск. ССО «Горизонт» этом году 
впервые уехал в Новый Уренгой, посмотрим, 
как у них получится.

Как и в прошлом году, многие строи
тельные отряды остались в Екатеринбурге. 
Все они работают на крупных объектах. Дев
чонки из ССО «Анита», как обычно, строят 
дома с «Атомпрокомплексом».

Еще три отряда занимаются новым стро
ительным комплексом на Краснолесье, там,

кстати, у девчонок забавный случай про
изошел. Из этих трех, ССО «Орион» и ССО 
«Фестиваль» -  настоящие гуру, и с ними 
работает самый молодой девичий строи
тельный отряд «Аэлита» с мехфака, соз
данный в этом году. Так вот командир этого 
отряда Юля Пономарева за неделю нашла 
объект и договорилась о месте проживания. 
А тот же «Орион» целый месяц себе место 
искали. Девчонки из «Аэлиты» говорят: 
«Мы идем и еще потягиваемся, а «Орион» 
уже два часа назад встали, чтобы доехать до 
Краснолесья». Получается, что «молодая» 
обошла «стариков»: и выработка больше, и 
условия проживания ближе к объектам.

ССО «Аэлита» -  молодцы! Мне нравит
ся, что у них есть некая самобытность и ис
тинно командирское начало, когда человек 
моментально ориентируется, находит та
кие компромиссные ситуации, чтобы было 
удобно и выгодно.

-  В июле -  августе на целине все было 
благополучно?

-  Эксцессов пока, слава богу, не было, 
главное, чтобы сейчас ничего не стряслось. 
Во второй половине августа, после Знамен
ки, ребята начинают уставать, у них появля

ется чувство, что все нормально, все хорошо, 
вроде бы заматерели, и тут-то и начинаются 
проблемы, расслабляться нельзя до конца. 
На Знаменке ребята встречались с ректором, 
и Станислав Степанович им еще раз напом
нил: «Ребята, не расслабляйтесь».

-  Как отметили Знаменку?
-  XXX фестиваль песни запомнился ве

ликолепным концертом лауреатов прошлых 
лет, отличным фейерверком и спортивными 
достижениями наших отрядов: ребята взяли 
первые места и в футболе, и в волейболе, и 
в перетягивании каната. Многие стройотря
ды отмечают именно позитивные моменты, 
а нету трагедию...

-  Было ли обучение бойцов до целины?
-  Да, как и всегда. Набирали по четыре- 

пять человек от каждого отряда по разным 
специальностям. Некоторые стройотряды 
были обучены почти полностью. Вот еще 
одно отличие этой целины: раньше бойцы 
обучались специализированно -  на камен
щика, бетонщика, отделочника. Когда будут 
подведены итоги мониторинга, можно будет 
понять, выгодно это было или нет.

-  Как поселились участники нац. проек
та «Доступное жилье»?

-  Все пять семей въехали в свои квар
тиры, дом сдан, документы оформлены. 
В этом году планируется выделить порядка 
20 квартир, и, скорее всего, поселятся ребя
та в тот же дом.



«Парня жалко...»
К сожалению, юбилейная Знаменка 

омрачилась убийством. В ходе драки при 
распитии алкогольных напитков ножом в 
грудь был убит 19-летний молодой чело
век.

По горячим следам подозреваемый в 
убийстве был задержан. На место происшес
твия выезжали сотрудники ОВД и прокура
туры Сухого Лога. По факту случившегося 
было возбуждено уголовное дело по статье 
105 УК РФ («Убийство»),

Происшедшее вызвало горячую дискус
сию на форумах Е 1 и Знаменка.ру. Многие 
считали, что «во всём виноват алкоголь, 
спаивают молодежь все больше и больше, а 
парня жалко» и предлагали «запретить упо
требление алкоголя, его ввоз и продажу на 
территории», потому что «открытая прода
жа пива -  это просто официальное разре
шение употреблять алкогольные напитки».

Другие винили в произошедшем «не
управляемых местных» из окрестных дере
вень, «с участием которых подобные вещи

и происходят». Третьи говорили о том, что 
«драки, либо какие-то инциденты проис
ходят всегда (не всегда так печально за
канчиваются), где есть большое скопление 
народу в одном месте, да еще в течение 
3-х дней» и предлагали «машины с поляны 
убрать совсем, кроме спецмашин и машин 
оргкомитета. Стоянку организовать хорошо. 
Можно с машины брать и более денег, чем 
ныне брали».

Некоторые с грустью отмечали, что Зна
менка уже не та: «Все эти «Лыжи у  печки 
стоят» уже устарели. А жаль». Но гораздо 
больше было тех, кто думал иначе:

«Песни лауреатов прошлых лет вообще 
суперски прошли. За них огромное спаси
бо! И Лауреатский конкурс прошел заме
чательно -  классно встретили рассвет под 
новые красивые песни... Кстати, фейерверк 
суперский. Только вот пару лет назад его 
запускали с воды -  красивее смотрелся... 
а так... «Берег нашей молодости», живи и 
здравствуй!!!!!!!!!!!!!!!!»

«Это то, ни с чем не сравнимое состоя
ние души, которое не покупается за матери

альные блага. Оно, едва теплившееся в тебе, 
в ставшем родным отряде, в этом коллекти
ве, живущем своим единением, вдруг про
растает в тебе, растекается не прекращаю
щейся теплотой в твоей душе и живет там 
многие годы, не угасая».

Но все склонялись к тому, что убитый не 
был стройотрядовцем. «Те, кто был когда- 
то в отряде -  действующий состав, «ста
рики» обычно видят свой смысл встречи 
в этом месте, и драки как раз для них не
уместны»; «молодежи в целинках пить за
прещено. Так что, кто там ходил в зеленых 
куртках с накатками на спине, ни накануне 
ни в этот день алкоголь в рот не брали. Аб
солютно на любом фестивале много пьют 
(знаем -  плавали), Знаменка в этом смысле 
далеко не в фаворитах, потому что поло
вина народу там действующие бойцы ССО, 
которые не пьянствуют на сухих мероприя
тиях, в т. ч. на Знаменке»; «у отрядов честь 
и репутация есть, которой они дорожат! И, 
по сути, они друг за другом присматрива
ют», -  эти мнения разделяло большинство 
фору мчан Е1.

Командир ССО «Эридан» Артем Смирнов:
-  У нас объект на Фурманова, 34, мы в здании достраиваем технический этаж и еще 

мансарда будет. Живем в общаге, на Коминтерна, 11. На целине работает 16 бойцов. На
строение боевое, как и всегда. Недавно вот праздники отмечали наши стройотрядовские -  
23 февраля и 8 марта.

Командир ССО «ЭлЭн» Вячеслав Корженевский:
-  Мы строим помещение для Березовского электромеханического завода, сейчас 

подпорной стеной занимаемся. На целине у нас 16 человек задействовано. «Молоды
ми» я доволен, нормально ребята работают. Настроение хорошее. Единственно, чего 
жалко, что из-за загрузки День строителя не отметили.

Командир ССО «Каравелла» Дмитрий Свист:
-  Мы живем и работаем в Туринске. Наш объект -  мост. Сейчас отряд занимается 

омоналичиванием швов между балками. Поначалу кандидатам тяжело было работать, 
но понемногу стали справляться. Кстати, мост этот станет одним из самых длинных на 
Урале -  2 км. В 2008 году его планируют пустить. Я даже горжусь немного, что при
частен к этому.

Командир ССО «Анита» Таня Тетюгина:
-  Мы занимаемся шпаклевкой и отделкой здания электроподстанции на перекрестке 

улиц Московской и Попова, а живем в общежитии электрофака. «Молодые» очень ак
тивные, работают хорошо. Ну, и праздники, понятное дело, устраиваем. Недавно наше 
стройотрядовское 8 марта отмечали вместе с ССО «Ассоль». Парни нам шикарный кон
церт устроили.

Командир СПО «Россияна» Мария Русакова:
-  Мы живем в общаге электрофака, В отряде у нас 19 бойцов. Так как мы прово- 

дниковский отряд, то и на месте сидеть не приходится, ездим с рейсом Свердловск -  
Новый Уренгой. Уже скоро целина наша закончится -  последний рейс будет 28 августа. 
Недавно получили зарплату за первый месяц, и мы очень этим довольны.

Командир ССО «ЭСТО» Роман Жигульский:
-  Мы работаем на 4 энергоблоке Белоярской атомной станции. Сейчас занимаем

ся бетонированием и армированием. С жильем нам просто повезло: дислоцируемся в 
санатории-профилактории, там спортивные площадки повсюду, можно после работы 
размяться. Участвовали недавно в конкурсе рабочих городков БАЭС, и наш городок по
лучил первое место. А еще наш отряд вместе с ССО «ART круг» участвовал в карнавале 
на Дне города в Заречном, мы представляли Белоярку.

Итоги Знаменки
Среди Дипломантов 2007
СПО «Астра» с песней 
«Незаконченная песня».

«Парочка Знаменки-2007»
Мисс Знаменка -
Елена Медведевских (СПО «Астра»); 
Мистер Знаменка-  
Александр Абилов(СС0 «Арго»).

Конкурс стихов
1 место -  СПО «Астра».

Фотокросс
СПО «Астра» и ССО «Анита». 

Волейбол
среди женских отрядов:
1 место -  СОП «Ювента»;
2 место -  ССО «Славяна».

Футбол
среди мужских отрядов:
1 место -  ССО «Горизонт»; 
среди женских отрядов:
2 место -  ССО «Аэлита».

Канат
ССО «Каравелла».

Гиря
1 место -  Кузнецов 
(ССО «Каравелла»);
2 место -  Алексей Паршаков 
(ССО «ЭлЭн»),
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Снимается кино Снова гости из Беслана
В августе студенческое телевидение 

УГТУ-УПИ начало работу над новым видео
фильмом «Закон природы». Съемки будут 
идти до середины сентября, премьеру же 
мы увидим на голубых экранах ГУКа в нача
ле ноября. Основные места съемок -  терри
тория парка «Оленьи ручьи» и СОК «Песча
ное». Актеры -  все желающие, в основном, 
студенты УПИ.

По словам режиссера фильма Дарьи 
Барановой, фильм поможет молодым лю
дям осознать ценность природы, вызвать 
интерес к проблемам естественной среды.

Действие фильма будет разворачивать
ся на летней производственной практике 
студентов-экологов. Практиканты долж
ны создать проект национального парка. 
В группу собраны студенты различных фа
культетов. Так случается, что отобранными 
оказываются только девушки. И это не уди
вительно, так как экология -  не денежное и 
неперспективное направление деятельности 
с точки зрения сильной половины челове
чества. Стыкуя свои интересы и знания, эта 
разношерстная компания (шесть девчонок 
и один серьезный аспират) превращается 
в конце концов в команду. Этот месяц вза
имного общения, жизни в лесу, общего дела 
приводит к переоценке ценностей, измене
нию идеалов и целей жизни почти у всех 
героев. Кто-то находит друзей, кто-то -  
любовь, но все проникаются особым отно
шением к природе.

Техническую поддержку студии «Твист» 
оказывает центр АВТП УГТУ-УПИ и Сверд
ловская киностудия. Координатором проек
та выступил Центр экологического обучения 
и информации.

В УПИ снова побывала делегация 
школьников из г. Беслана. 17 детей и трое 
взрослых (врач, 2 тренера) гостили в Екате
ринбурге с 19 до 31 июля.

Ребята приехали на летние спортивные 
сборы для подготовки к очередному Рож
дественскому турниру по мини-футболу 
памяти И.К.Кандиди.

Маленькие бесланцы проживали в спор
тивно-оздоровительном лагере УГТУ-УПИ 
«Песчаное». Кроме того, для детей была 
подготовлена обширная экскурсионная и 
культурная программа по достопримеча
тельностям Урала (пешие походы и авто
бусные экскурсии), визит в УГТУ-УПИ и 
встреча с ректором С.С.Набойченко, посе
щение цирка и зоопарка, встречи со свер
стниками, совместные тренировки и това
рищеские матчи.

В организации визита большую по
мощь УГТУ-УПИ оказали аппарат Уполно
моченного по правам человека Свердлов
ской области, ДИВС, общество осетинской 
культуры «Алания», а также большое число 
общественных и коммерческих организаций 
Свердловской области.

Иностранцы в Томске
Иностранцы, обучающиеся в УГТУ-УПИ 

(студент 4 курса ФЭУ Эмрах Караман и ста
жер из Финляндии Хейни Лаутканен) при
няли участие во Всероссийском конкурсе 
научных и творческих работ иностранных 
студентов и аспирантов в г. Томске, сооб
щает декан по работе с иностранными уча
щимися УГТУ-УПИ О.Н.Саратцева.

Эмрах Караман под руководством 
старшего преподавателя кафедры русско
го языка В.В.Самохиной написал научную

статью «Прямое и опосредованное позна
ние инокультуры: основные противоречия». 
Студент проанализировал основные про
тиворечия и трудности, возникающие при 
изучении иностранного языка. Эта статья 
была отмечена дипломом в номинации «За 
проявленный интерес к вопросам межкуль- 
турной коммуникации».

Хейни Лаутканен (руководитель -  
ст. преподаватель Л.А.Блинова) предста
вила серию оригинальных фотографий на 
тему «Екатеринбург глазами финки: история 
и современность» и была награждена ди
пломом в номинации «Взгляд на Россию».

БЧЗ изменит облик
Трудовой семестр в УПИ -  в разгаре. 

Студенты моют аудитории, лестничные 
пролеты, рамы. Не стоят в стороне и хоз- 
службы, активно ремонтируются аудито
рии на МтФ и ЭтФ. Не смотря на проблемы 
с финансированием, идет большая работа 
над изменением облика всем знакомого 
БЧЗ: большой чертежный зал дополнится 
аудиториями.

Новоселье РСЦ
Радостная новость для всех работников 

РСЦ-наконец, построили административно 
бытовой комплекс.

Первый транш
Победив в конкурсе инновационных ву

зов, наш университет создал четыре НОЦ -  
научно-образовательных центра: «Новые 
металлосодержащие материалы и техноло
гии металлургии», «Атомная энергетика -  
эффективность и безопасность», «Инфор
мационно-телекоммуникационные систе
мы и технологии» и «Базовое образова
ние». В июле поступил первый транш на 
реализацию инновационной программы, 
НОЦ получили официальный статус струк
турных подразделений УГТУ-УПИ. Сейчас 
идет интенсивный процесс проведения 
конкурсов и заключения договоров с по
ставщиками и исполнителями конкретных 
пунктов программы. Сайт rec.ustu.ru со
общает, что в июле «состоялись заседания 
экспертной комиссии инновационной об
разовательной программы. На экспертизу 
были представлены документы по созда
нию учебно-методических комплексов и 
других методических материалов, раз
работке автоматизированных информа
ционных систем, проведению семинаров. 
Комиссия вынесла положительное за
ключение по 90 разработкам сотрудников 
УГТУ-УПИ».

В августе эксперты отдыхали, а в сен
тябре они вновь приступят к рассмотрению 
многочисленных заявок на участие в про
грамме.
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Наши - молодцы!
Подведены итоги выступления легкоатлетической команды 

«ФИНПРОМКО—УПИ» на чемпионате России в Туле, прошедшем 
31 июля -  3 августа:

Женская сборная команда «ФИНПРОМКО-УПИ» заняла первое 
место на чемпионате России среди спортивных клубов и завоева
ла право участвовать в кубке Европы среди клубных команд в мае 
будущего года.

Наталья Медведева (заочное отделение ФФК) выполнила нор
матив мастера спорта России на дистанции 5 ООО м.

Атлетка из УПИ завоевала пятое место на Универсиаде-2007.
Студентка Юлия Мулюкова заработала призовое место в легкой 

атлетике (бег на 400 м с барьерами) на XXIV Всемирных студенчес
ких играх, которые завершились в Таиланде.

Сборная России в Универсиаде завоевала 2-е место в общем за
чете. В активе российской команды 92 награды (28золотых, 27 сере
бряных, 37 бронзовых), первое место досталось команде Китая -  87 
(32,29,26), а на третьем расположились украинцы -  66 наград (28, 
20,18).

Высокие гости в Верхней Салде
Председатель правительства Свердловской области В.Кокша

ров посетил филиал УГТУ-УПИ в Верхней Салде.
В ходе продолжительной экскурсии по филиалу совместно с 

руководством ВСМПО-АВИСМА были рассмотрены вопросы под
готовки студентов по направлению «Материаловедение и техноло
гия новых материалов». Также речь шла об оснащении лабораторий 
филиала современным оборудованием; подготовке преподавате
лей высокой квалификации.

В субботу 11 августа на стадионе «Старт» в торжественной об
становке прошел День физкультурника. За 1 место в спартакиаде 
среди предприятий, организаций и учебных заведений коллектив 
Верхнесалдинского филиала был награжден кубком и почетной 
грамотой.

В филиале усиленными темпами продолжается капитальный 
ремонт учебно-лабораторного корпуса №2. Корпорация ВСМПО- 
АВИСМА продолжает проект модернизации и развития нашего 
филиала, на реализацию которого в 2006 году было выделено 65 
млн. рублей.

В рамках решения проблемы кадровой безопасности корпора
ция в 2007 году выделила 20 млн. рублей на капитальный ремонт 
учебных корпусов филиала и 9 млн. рублей на приобретение со
временного лабораторного оборудования.

Н.Бабайлов,
директор Верхнесалдинского филиала УГТУ-УПИ

Три семерки!
Сергею Павловичу Распопину -  крупнейшему специалисту в 

области высокотемпературной физической химии и электрохи
мии, заслуженному деятелю науки и техники Российской Феде
рации, профессору, доктору технических наук 7 июля исполни
лось 85 лет.

В 1939 году, после окончания средней школы №1 (бывшей 
гимназии) г. Ирбита Сергей Раслопин поступил на металлургиче
ский факультет Уральского индустриального института. В 1941 г. 
был призван в ряды Красной армии.

С июля 1942 г. по май 1945 г защищал Отечество на фронтах 
Великой Отечественной войны. Участвовал в боях от Воронежа и 
Сталинграда до Берлина и Праги. Получил два легких и два тяже
лых ранения. После демобилизации в звании гвардии капитана в 
1947 г. вернулся в Уральский индустриальный институт.

В 1950 году закончил физико-технический факультет УПИ, в 
стенах которого прошла вся его трудовая деятельность. В пери
од 1960-1962 гг. был деканом физико-технического факультета. 
В течение 30 лет (1962-1992 г.г.) заведовал кафедрой редких ме
таллов. С 1963 г. руководил и выполнял научно-исследователь
ские работы по изучению ионных и металлических расплавов, 
протекающих в этих средах процессов, использованию их в тех
нологии редких металлов и в ядерно-топливном цикле реакторов 
на быстрых нейтронах. Под его руководством выполнен обширный 
комплекс фундаментальных работ по исследованию физико-хи
мических свойств расплавленных смесей галоидных солей, содер
жащих комплексные ионы тория, урана, плутония и других редких 
и радиоактивных металлов. С многочисленными соавторами (сту
дентами, аспирантами, сотрудниками кафедры и других учрежде
ний) опубликовал более 500 статей, получил 146 авторских сви
детельств и патентов на изобретения. Среди последних -  «Способ 
локализации аварийных разрушений активной зоны канальных 
ядерных реакторов», направленный на немедленное подавление 
нейтронной активности и предотвращение выброса высокоактив
ного топлива в окружающую среду.

Сергей Павлович активнейший сторонник системы обучения, 
сочетающей овладение знаниями изучаемых дисциплин с научно- 
исследовательской работой. Им подготовлено 36 кандидатов наук, 
из которых 11 сформировали самостоятельные научные направ
ления и стали докторами наук, профессорами, зав. кафедрами, 
руководителями вузов и т.п. Председатель рабочей группы респу
бликанского совета по научной работе студентов. Член редакци
онных коллегий журналов «Известия вузов. Цветная металлургия» 
(1968-2005) и «Расплавы» (с 1987). Его отличают эрудирован
ность во многих областях знаний и доброжелательное отношение 
к людям.

За участие в боях Великой Отечественной войны, за работу в 
институте и отрасли он награжден четырьмя орденами и 18 ме
далями, удостоен званий: «Заслуженный деятель науки и техники 
РСФСР», «Почетный гражданин г. Кременная», «Рыцарь науки и 
искусств», «Ветеран атомной энергетики и промышленности». 
Имя Распопина занесено в областную Книгу трудовой доблести и в 
Книгу почета УПИ. Сергей Павлович избран Почетным профессо
ром УГТУ-УПИ и носит звание Почетный физтеховец.

Руководство университета, редакция газеты «ЗИК», научная 
общественность, коллеги и друзья сердечно поздравили и еще раз 
поздравляют Сергея Павловича с юбилеем и от всей души желают 
ему здоровья, творческого долголетия, успехов и удачи в его раз
носторонней деятельности.

В. Н. Рычков, декан ФтФфдрбМзксима* Новикова,



«Самоцветы» 
блеснули снова

Очередной фестиваль «Уральские самоцветы», проходивший на озере Песчаное, 
собрал в этот раз больше 200 студентов из филиалов УГТУ-УПИ.

На фестиваль приехали ребята из Се
рова, Невьянска, Верхней Салды, Первоу
ральска, Красноуральска, Краснотурьинска, 
Каменска-Уральского, Ирбита, Алапаевска, 
Чусового. В течение пяти дней они сорев
новались в спорте, танцах, песнях, фотома
стерстве и многом другом. А организовали 
все это администрация УГТУ-УПИ совмест
но с профкомом студентов и спортклубом.

По сравнению с прошлым годом, в 
программе фестиваля появилось немало 
нововведений. Так, в этот раз на Песчаном 
прошли фотокросс, поход на «Чертово го
родище», праздник «Пираты Карибского 
моря», конкурс стенгазет «Дневник фести
валя» и многое другое.

Открыли фестиваль приветственными 
словами организаторы: проректор по за
очному и вечернему обучению В.П.Батуев, 
директор фестиваля С.Н.Вишняков, пред
седатель профкома студентов Л.С.Скобе- 
лин. Также перед собравшимися выступили 
творческие коллективы вуза. Завершилось 
открытие парадом участников фестиваля.

Спортивная программа фестиваля со
стояла из первенств по настольному тенни
су, волейболу, мини-футболу, баскетболу, 
легкоатлетического кросса и комбиниро
ванной эстафеты. Места между участника
ми распределились следующим образом:

Мини-футбол
I место -  команда Невьянска,
II место -  команда Первоуральска,
III место -  команда Каменска-Ураль
ского.
Баскетбол
I место -  Первоуральск,
II место -  Каменск-Уральский,
III место —  Краснотурьинск.
Волейбол
I место -  Каменск-Уральский,
II место -  Первоуральск,
III место-Серов.

Легкоатлетический кросс
I место -  П.Захаров (Серов),
II место -  В.Колганов (Невьянск),
III место -  А.Худяков (Алапаевск).
Комбинированная эстафета
I место -  команда г. Первоуральска,
II место -  Верхняя Салда,
III место-Невьянск.
В художественной части ребята сорев

новались в вокале, хореографии, фото
мастерстве, литературе и авторской песне. 
В конкурсе хореографии победителями 
стали два коллектива -  из Первоуральска и 
Чусового. В литературном конкурсе побе
дил Д.Василюк (Невьянск), а второе место 
досталось Т.Ищенко (Чусовой). В конкурсе 
авторской песни победил В.Сысков (Ирбит).

На фестивале нашлось место не только 
развлечениям. Ребята также приняли участие 
в семинаре «Школы лидерства УГТУ-УПИ», 
специалисты УГТУ-УПИ и СвАПОС провели 

для них несколько тренинговых и лекцион
но-практических занятий. По их итогам наи
более активные ребята получили дипломы.

14 августа состоялась торжествен
ная церемония закрытия фестиваля. 
В ней приняли участие начальник Управле
ния заочного и вечернего обучения Г.М.Ры
же н ко и председатель ПОС УрГУ С.В.Тру- 
фанов.

Каждой делегацией на прощание была 
представлена «Визитная карточка» в раз
личных жанрах: КВН, исполнение вокаль
ных произведений, сценки, чтение стихов. 
Лучшим делегациям вручили подарки, 
благодарственные письма, студентам -  
свидетельства участников. Завершился фе
стиваль праздничным салютом.

фото Никиты КРУТЕНКОВА

Учредитель, издатель:
Уральский Государственный Технический Университет-УПИ. 
Главный редактор: Е.В.Букаева.
Корреспонденты: К.Борисова, А.Ефремов.
Распространитель: СПО «ГОЛИАРД».
Адрес издателя и редакции: 620002, г. Екатеринбург, ул. Мира, 19. 
Телефон: 375-47-70, E-mail: zik@mail.ustu.ru.

Свидетельство о регистрации ПИ Ns 11-0764 от 10 августа 
2001 года.
Отпечатано в типографии УМЦ УГТУ-УПИ.
Тираж: 2 ООО экз. Заказ Ns_______
Цена: бесплатно.
Подписано в печать по графику и фактически:
03.09.2007,18:00.

mailto:zik@mail.ustu.ru

